



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EME EQUIS		03/06/2022	LEGISLATIVO

La boleta del crimen. Focos rojos en los 6 Estados en disputa electoral

Aunque la intervención del crimen organizado en las distintas etapas de los procesos electorales ha sido más intensa desde el año pasado, el gobierno obradorista ha declarado que no existen focos rojos en las seis entidades que el próximo domingo acudirán a las urnas.

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, descartó focos rojos: “Hay tranquilidad, desde luego la expectativa que genera un proceso electoral, pero hasta ahora, el proceso electoral se desarrolla sin incidentes mayores. No, no hay (focos rojos) en este momento, ninguno”.

Ayer señaló que la autoridad electoral no ha dado ningún reporte sobre “la posibilidad de que grupos delictivos estuvieran incidiendo en los comicios”, y que el gobierno federal se mantiene en alerta y en coordinación con las entidades para garantizar la seguridad.

Pero en tierra llana el panorama se ve diferente. Además de 106 políticos asesinados, las elecciones intermedias de 2021 dejaron numerosos testimonios de la intervención de grupos delictivos en operaciones electorales. Especialmente fue señalado el Cártel de Sinaloa, que presuntamente habría desplegado sus fuerzas para favorecer a Morena, de acuerdo con la oposición.

Justo en Sinaloa, se denunciaron secuestros por parte de grupos armados representantes de casillas y operadores políticos del PRI, incluidos dirigentes. De manera inopinada, al cierre de la jornada electoral el presidente Andrés Manuel López Obrador dio una declaración insólita: “La gente se portó muy bien. Los que pertenecen a la delincuencia organizada, en general, bien”. Pero además de azoro, el proceso 2021 dejó una geografía electoral que luce frágil ante el poderío y la expansión que la violencia criminal ha alcanzado en este sexenio.

EMEEQUIS presenta aquí, a partir de una revisión hemerográfica, la memoria inmediata de regiones de alta volatilidad en Aguascalientes, Hidalgo, Durango, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo, las entidades que tendrán elecciones el 5 de junio, y que acaso no han sido detectadas por el radar oficial.

A Sergio Carmona Angulo, un empresario ligado a la nomenclatura morenista de Tamaulipas, lo liquidaron al estilo de escuela clásica del hampa, en noviembre del año pasado: le metieron dos tiros mientras lo acicalaban en una barbería de Garza García, Nuevo León.

<https://www.m-x.com.mx/al-dia/la-boleta-del-crimen-focos-rojos-en-los-6-estados-en-disputa-electoral>